

Communiqué de Presse – Paris le 27 novembre 2025

Lancement du Salon Souveraineté Numérique

Souveraineté numérique : il est temps de passer des paroles aux actes

Face à la dépendance croissante aux plateformes extra-européennes, à l'augmentation des menaces cyber et aux enjeux de maîtrise des données, la souveraineté numérique est devenue un impératif stratégique pour les organisations publiques et privées.

Si le diagnostic est aujourd'hui largement partagé, une réalité s'impose : les intentions ne suffisent plus. Les organisations doivent désormais pouvoir agir, choisir, déployer.

C'est pour répondre à ce besoin concret qu'est créé le **Salon Souveraineté Numérique**, premier salon professionnel dédié aux solutions, aux retours d'expérience et à la mise en œuvre opérationnelle d'un numérique indépendant, maîtrisé et durable.

Organisé les 30 juin et 1^{er} juillet 2026 à Paris, le Salon Souveraineté Numérique proposera :

- Un programme de conférences donnant prioritairement la parole aux utilisateurs : DSIs, RSSI, CTO, CDO, collectivités, administrations, entreprises.
Ils y partageront leurs projets concrets, leurs choix technologiques, leurs retours d'expérience, ainsi que les obstacles et leviers à la transition vers un numérique souverain.
- Des ateliers de cas d'usage montrant comment des organisations ont déjà déployé des solutions souveraines ou européennes dans les domaines du cloud, de la cybersécurité, de l'identité numérique, des infrastructures, des données ou de l'open source.
- 100 exposants français et européens : cloud, cybersécurité, identité numérique, IA, open source, infrastructures, services managés, data...
- un programme de business meetings pour faciliter les rencontres qualifiées et accélérer les projets

L'ambition du salon est claire : apporter des réponses opérationnelles, montrer ce qui existe, ce qui fonctionne, ce qui peut être déployé dès aujourd'hui.

Un écosystème institutionnel mobilisé

Plusieurs acteurs majeurs de la filière soutiennent d'ores et déjà l'initiative :

ADN Ouest, l'ADULLACT, l'Alliance pour la Confiance Numérique, l'ANCT - Agence nationale de la cohésion des territoires, le Comité de filière Logiciels et Solutions Numériques de Confiance, COTER NUMÉRIQUE, Déclic, la Fédération des Tiers de Confiance du Numérique (FnTC), France Digitale, Hub France IA, Infralliance, l'Institut Belge du Numérique Responsable (ISIT-BE) Pôle ENTER.

Leur engagement souligne l'importance d'un espace commun où institutions, acteurs publics, entreprises technologiques et territoires peuvent confronter les besoins aux solutions, et tracer ensemble la voie d'un numérique aligné avec les intérêts nationaux et européens.

Ce que disent nos partenaires

De nombreux acteurs soulignent l'urgence de structurer des réponses concrètes :

Pour **France Digitale**, la souveraineté numérique est un enjeu de compétitivité et de résilience, et nécessite de “mettre en avant les solutions françaises et européennes avec lesquelles les organisations peuvent contractualiser”.

Pour **l'Alliance pour la Confiance Numérique**, les entreprises françaises de la confiance numérique constituent “un socle essentiel de notre autonomie stratégique”, et un salon dédié permet de rendre visibles des outils performants, maîtrisés et disponibles.

Pour **Déclic**, la souveraineté est déterminante pour la maîtrise des données publiques et l'autonomie des collectivités, et un événement dédié aux solutions ouvertes et mutualisées répond directement à ces défis.

Pour la **FnTC**, la souveraineté numérique n'est aujourd'hui plus une option, mais une nécessité stratégique et économique.

Pour **COTER NUMÉRIQUE**, le thème de la souveraineté numérique est désormais incontournable pour toute collectivité soucieuse de son indépendance et de sa capacité à protéger les données de son territoire, de ses habitants.

Ces positionnements convergent vers une même idée : la souveraineté numérique doit désormais se traduire en actions, en choix technologiques et en projets déployés.

Plus d'informations concernant le salon : www.salon-souverainete-numerique.com



À propos de Quinze Mai

Le Salon Souveraineté Numérique est organisé par Quinze Mai, agence spécialisée dans les événements professionnels stratégiques. Quinze Mai conçoit depuis plus de 10 ans des rendez-vous structurants permettant aux filières de se coordonner, de partager des solutions concrètes et d'accélérer le passage à l'action.

Contact presse

Romain Sempsey

Directeur du Salon Souveraineté Numérique

romain.sempsey@15-mai.com

+33 (0)6 26 60 23 33